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• Ante el estado de satura-
cton en que se encuentra el 
casco urbano, el Ayunta
miento de Cenicientos ha 
realizado un estudio para la 
arnPliación del citado casco 
urbano. Actualmente están 
a la espera de la resolución 
que pueda adoptar. CÓPLA-
L O ante el tema, ya que es 
en dicho organismo donde 
s e encuentra el proyecto de 
wnpliación de suelo edifica-
° l e para la localidad de 
Le*iic¿entos. 

p\n representación del 
\^OE en el Ayuntamiento 
ae Boadilla del Monte está 
ariamente preocupada 
Qite la actitud que está 
tomando la comisión per
manente del Ayuntamiento, 
^minada por UCD, a la 
ñora de conceder licencias 
P a r a urbanizaciones que no 
han presentado toda la 
documentación requerida y 
rfUf anterw>rmente el pleno 

Ayuntamiento había del 
den, 
las 

egado la concesión de 
susodichas licencias, 

d ]irn^smo> ' o s concejales 
«eí PSOE van a presentar 

Jia moción en el próximo 
Pteno, requiriendo al alcalde 
Pura que esplique los moti 
os poT ios q u e n o j j a ¿a¿0 

a orden ejecutiva de derri-

c
 Un depósito de aguas 
ynstruirln ov\ I I Y I / Í ~*/\inn i^otf-ruido en una zona ver-

P°r una de Jas urbaniza-de 

Mí»» Ayuntamiento de 
postóles aprobó días pasa-

Cl°nes ubicadas en Boadilla. 

tostóles 
s una moción presentada 

l r Su alcalde, disponiendo 
^ampliación de ía plantilla 
r?

 ÍQ Policía Municipal en 
£ nuevas plazas. 

ció í n c r e m e « t o de pobla-
l,.n experimentado en 
postóles en los últimos cin-
. afios ha convertido en 
acjU/iciente el número 
, UQI (¡e poiic{as municipa-
d?> incluidos los 24 guar-
a « S i e n P r a c t * c a s Q u e 

si» T n e n í e siguen un cur-
. ° de formación en el 
untamiento. 
Lon/orme a lo dispuesto 

L r 'a ley, el acuerdo apro-
nlr,°rio ^ e *a aiTipüación de ^ n u i ¡ a d e í a P o i i c í a Muni. 
de ? s.erá comunicado antes 
a .reinta días por el alcalde 
£„/**, -Administración del 
»I»J 0> a través del gober
nador cimí. 

Una de las últimas 
localidades en 

hacerlo 

MOSTOLE 
EL MAYO 
PRESUPÜ 
DE LA PR 

El presupuesto que acaba de 
aprobar el Ayuntamiento de 

Mostoles para el presente año 
asciende a más de 3.20Ü 

millones de pesetas. Mostoles 
ha sido una de las últimas 
localidades en aprobar sus 

presupuestos, y la cuantía de 
éstos está por encima de los 
aprobados en otros grandes 
pueblos madrileños, como 
Alcorcen (2.000 millones), 
Leganés (3.000 millones) o 

Getafe (2.780 millones). 

El importe exacto del presu
puesto es de 3.241.668.678 pese
tas, donde quedan englobadas 
las operaciones corrientes y de 
capital, los gastos extraordina
rios y las transferencias. Han 
sido potenciadas las partidas 
de inversión, que este año 
alcanzan los 1.306 millones de 

Eesetas, incrementándose un 
5 por 100 respecto a las inver

siones realizadas en 1981. 

Olegario Oubiña, primer 
teniente de alcalde, justifica el 
notable incremento, recordan
do que «éste es un pueblo con 
un gran déficit de infraestruc-

La nueva Casa de la Cultura es la inversión más importante del Ayuntamiento de Mostoles para el 
presente año. En la foto, el solar en el que se construye actualmente 

tura y equipamientos». Tam
bién es digno de reseñar den
tro del capítulo de gastos la 
compra de bienes y servicios, 
que se elevan a 816 millones, 
así como las aportaciones a ser
vicios autónomos, como el 
Patronato Deportivo, al que se 
han asignado 150 millones de 
pesetas. 

En cuanto a la obtención de 
recursos que permitan finan
ciar el presupuesto, el Ayunta
miento de Mostoles espera 
recaudar, a través de impues
tos indirectos, 20 millones de 
pesetas; por los impuestos 
directos cerca de 924 millones; 
del Fondo Nacional de Coope
ración, una transferencia de 
706; 844 millones se esperan 
ingresar en concepto de los 
prestamos obtenidos por el 
Ayuntamiento, así como los 98 

Su importe asciende a 
casi 3.250 millones 

de pesetas, 
situándose por 

encima de 
poblaciones como 
Getafe (2.780) o 

Leganés (3.000), con 
igual o superior 

número de habitantes 

millones con los que la Diputa
ción de Madrid subvenciona 
las obras que este año se están 
realizando en Mostoles. 

PRINCIPALES 
INVERSIONES 

Son de destacar entre las 
inversiones aprobadas para 
1982, la construcción de la nue
va Casa de Cultura (210 millo
nes de costo) y los 150 millones 
dedicados a la compra de suelo. 
Para los equipamientos de la 
red de riego de El Soto, obras 
hidráulicas en la red de abaste
cimiento, adquisición de dos 
camiones para la recogida de 
basura y otros dos para riego y 
baldeo el Ayuntamiento inver
tirá más de 600 millones de 
pesetas. 

En obras públicas, adquisi
ción de maquinaria e ilumina
ciones urbanas se invertirán 
170 millones, quedando otros 
210 para realizaciones urbanís
ticas. 

Desde el día de su inauguración, los cadalseños han tomado al asalto el disfrute de las nuevas instalaciones deportivas 

Cenicientos, Navas del Rey, Rozas de Puerto Real y San Martín de Valdeiglesias también 
cuentan con nuevos parques 

CADALSO DE LOS VIDRIOS YA TIENE P0LIDEP0RTIV0 
Su construcción ha supuesto una inversión de 17 

millones de pesetas, a cargo de la Diputación, 
Consejo Superior de Deportes y Ayuntamiento 

El pasado día 15 de julio fue 
ron inauguradas las instalacio
nes del polideportivo de 
Cadalso de los Vidrios por el 
alcalde de la localidad, Carlos 
Ojeda, ante la asistencia de 
numerosos convecinos y la 
presencia del vicepresidente 
primero de la Diputación, 
Lorenzo Hernández. 

Las instalaciones están ubi
cadas en un terreno aproxima
do de 4.000 metros cuadrados, 
y consta de dos piscinas —una 
de ellas ya existía anterior
mente, y la nueva, que tiene 
mayor capacidad, es de medi
das olímpicas—, una pista de 
tenis y otra donde poder prac
ticar diversos deportes, tales 
como balonmano, baloncesto, 
fútbol sala, etcétera. 

El coste total de las obras, 
que se iniciaron el mes de 
agosto del año pasado, ha 
ascendido a 17 millones de 
pesetas, de los que 12 millones 
corresponden a las obras de 
instalación, que han sido sufra
gadas a partes iguales entre la 
Diputación de Madrid, el Con
sejo Superior de Deportes y el 
Ayuntamiento de Cadalso. Los 
cinco millones restantes 
corresponden a los gastos de 
acondicionamiento de las ins
talaciones y han sido pagados 
en su totalidad por el Ayunta

miento. Las primeras activida
des en las nuevas instalaciones 
son unos campeonatos de fút
bol sala y de tenis y un cursillo 
de natación, a partir del 2 de 
agosto, totalmente gratuito, 
para 200 niños. 

PARQUES Y JARDINES 
Por otra parte, el diputado 

delegado de Agricultura y 
Medio Ambiente, Luis Maes
tre, también inauguró el mis
mo día 15 cuatro nuevos par
ques y zonas ajardinadas en los 

municipios de Cenicientos, 
Navas del Rey, Rozas de Puer
to Real y San Martín de Val-
deiglesias, con una superficie 
de 24.000 metros cuadrados y 
una inversión cercana a los 
diez millones de pesetas, a car
go de la Diputación de Madrid, 
y con la colaboración estima
ble de los ayuntamientos cita
dos. 

Estas inauguraciones se ins
criben dentro del programa de 
creación de zonas verdes en la 
provincia de Madrid, que 
supone, dentro del presente 
año, una atención especial del 
Servicio de Medio Ambiente 
sobre* más de cuarenta pobla
ciones. 

Luis M. NUÑEZ 
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• La comisión de sanidad 
del Ayuntamiento de Costa
da ha enviado una carta a la 
Dirección General de la 
Salud Pública en la que 
manifiesta su rechazo y 
protesta ante el incumpli
miento de la normativa que 
establece el reconocimiento 
médico anual de los niños 
en edad escolar. A este res
pecto, el decreto-ley 2473/78 
establece la obligación que 
tienen los Ministerios de 
Educación y de Sanidad de 
llevar a cabo el reconoci
miento médico anual de los 
niños que cursan primero, 
quinto y octavo de EGB, 
tanto en colegios públicos 
como subvencionados al 100 • 
por 100. 

A finales de septiembre 
del pasado año, el Ayunta
miento de Coslada inició las 
gestiones para que se proce
diese a dicho reconocimien
to durante el curso escolar 
que acaba de terminar. 
Ante la inhibición de los 
organismos oficiales decidió 
contratar un equipo médico 
para que lo realizase y anti
cipar su coste económico: 
510.000 pesetas. Con el fin 
de reponer esta cantidad, el 
Ayuntamiento solicitó una 
subvención a la Inspección 
Médico-Escolar Provincial y 
Dirección Provincial. de 
Sanidad. A principios de 
julio se recibió en el Ayun
tamiento de Coslada una 
carta de esta última donde 
se adjuntaba la copia de un 
escrito de la Dirección 
General de la Salud Pública 
en la que se deniega la sub
vención, «por no existir par
tida presupuestaria», a los 
pueblos de Coslada y Lega-
nés «como únicos peticiona
rios», cuando se sabe que 
son muchos los pueblos que 
lo han solicitado. 

MEn una rueda de prensa, 
celebrada en el Ayunta
miento de Alcalá de Hena
res, se informó de la reu
nión mantenida en el 
Ministerio de Trabajo acer
ca de la situación de paro en 
la localidad. Asistieron a la 
misma el alcalde de la ciu
dad, Carlos Valenzuela, 
cuatro concejales y repre
sentantes de los trabajado
res. 

Por la incidencia del paro 
en dicha localidad se plan
teó la necesidad de un plan 
de urgencias de inversiones 
públicas en obras muy nece
sarias. 

Los jóvenes de Alcalá tienen muy claro que la droga es un problema grave y que el alcohol, una droga legal, es uno de los primeros 

Según un estudio sociológico encargado por el Ayuntamiento 

LA MITAD DE LOS JÓVENES DE 
ALCALÁ HAN CONSUMIDO DROGAS 

El 41 por 100 de los chicos y el 19 por 100 de las chicas, entre 
catorce y dieciocho años de edad, de Alcalá de Henares admiten 

haber probado algún tipo de droga, según un estadio realizado por 
encargo del Ayuntamiento y cuyos resoltados se han hecho 

públicos en fechas recientes. En la encuesta se ha entrevistado por 
medio de un cuestionario a 1.043 jóvenes alcataínos, de ambos 

sexos, comprendidos entre las edades señaladas, lo que se 
considera una maestra suficientemente representativa de esa 

jnvetnd, hasta alcanzar un margen de confianza del 95,5 por 100 

El objetivo de la investigación 
se dirige, como señalan sus auto
res, Teresa López Hervás y 
Adrián Morro Domínguez, al 
conocimiento de los aspectos 
fundamentales que rodean o son 
propios de los jóvenes alcalaínos, 
como por ejemplo actitudes 
sociales o políticas, ideal de vida, 
espectativas ante la pareja, valo
ración de las instituciones loca
les, actitudes religiosas, valora
ción de las drogas, actitudes 
sociales, etc. 

Sin pretender ser exhaustivos 
ante el elevado número de datos 
que maneja el estudio, mencio
naremos algunos resultados, que 
a nuestro juicio tienen mayor 
significación. Del total de los 
encuestados, el 70 por 100 estu
dia; en el caso de los que lo 
hacen en formación profesional, 
hay una relación de dos a uno a 
favor de los chicos. Por el con
trario, son diez las chicas que 
estudian magisterio por cada 
chico que lo hace. 

La tasa de paro entre los 
mayores de dieciséis años es del 
63 por 100. En la ocupación de 
los jóvenes, es determinante la 
situación laboral de los padres; 
así, el 75 por 100 de los jóvenes, 
cuyo padre trabaja, dirigen su 
ocupación hacia el estudio. Ese 
porcentaje se reduce al 54,4 por 
100 para aquellos cuyo padre se 
encuentra en paro. 

Del estudio se deduce un 
mayor alejamiento del senti
miento religioso conforme avan
za la edad de los encuestados; 
5,28 por 100 se declaran católicos 
practicantes a los catorce años, 
disminuyendo al 2,7 por 100 a los 
dieciocho años. La valoración 
que hace de la religión resulta 
contradictoria si tenemos en 
cuenta que el 31 por 100 de los 
hombres y el 18 por 100 de las 
mujeres la consideran «inútil», 
aunque el 37,3 por 100 de la tota
lidad creen que es «bonita». 

SEXUALIDAD 
El 90 por 100 de los encuesta-

dos aceptan las relaciones pre
matrimoniales, siendo más 
numerosas las justificaciones en 
la edades más altas. Los conoei-
mentos en materia sexual en los 

41 por 100 de los hombres y el 19 
por 100 de las mujeres admiten 
haber probado algún tipo de dro
gas. Estos porcentajes es de supo
ner que están por debajo de la 
realidad si tenemos en cuenta la 
dificultad que supone admitir 
que se consume una sustancia 
nociva. Por otro lado, se admite 
como más generalizado el consu
mo de tabaco y alcohol, encua
drados como drogas en el cues
tionario. En cualquier caso, la 
comparación entre actitudes de 
hombres y mujeres puede ser 
significativa, como lo es el hecho 
de que aproximadamente al 

El 89 por 100 de los 
1.043 muchachos y 

muchachas de catorce 
a dieciocho años 

encuestados consideran 
que hay un grave 

problema de droga en 
esta población. La 
heroína, el alcohol, 

anfetas, porro y tabaco, 
por este orden, las más 

peligrosas 

hombres provienen de los ami
gos (36 por 100), experiencia per
sonal (22 por 100), estudios (22 
por 100), mientras que las muje
res los han adquirido de las ami
gas (36 por 100), estudios (25 por 
100) y de los padres (20 por 100). 

El'11,5 por 100 de los encues
tados mantienen su convicción 
de no casarse. 

• El consumo de drogas está 
bastante extendido entre este 
sector de la población, y en gran 
parte denotan un alto conoci
miento de su peligrosidad; Sin 
embargo, se observa que falta en 
el trabajo determinar el grado de 
consumo que alcanzan cada uno 
de los tóxicos que se relacionan 
en el estudio. 

El 89 por 100 de estos jóvenes 
consideran que hay un grave 
problema de drogas en Alcalá de 
Henares. La heroína, el alcohol, 
anfetas, porro y tabaco, por este 
orden, son los más peligrosos. El 

doble de mujeres respecto a los 
hombres les gustaría probar 
alguna droga. 

TRABAJO 
Las negras perspectivas labo

rales que se les ofrecen se ven 
reflejadas en el estudio con moti
vo de elegir mayoritariamente 
(32 por 100) el «desempeño de un 
trabajo» como ideal de vida, 
seguido de la familia (26 por 
100), la música (16 por 100) y la 
participación como ciudadanos 
en la vida pública, con sólo un 3 
por 100. 

Sobre las instituciones presen
tes en la localidad, los jóvenes 
demuestran sus escasos conoci
mientos no sólo de cómo funcio
nan, sino de su propia existencia. 
Por orden de aceptación, la Casa 
de la Cultura, de la Juventud, 
Cine-Club Nebrija, Juventudes 
Musicales, etc., son las más seña

ladas, aunque con altos porcenta
jes entre los que no responden. 
alcanzando entre el 24,5 por 10° 
(hombres) y el 33 por 100 (muje
res) los que no responden. 

Por su mal funcionamiento 
los partidos y sindicatos ocupa" 
el primer lugar de mención, dis-
minuyendo esta apreciación 
entre los jóvenes que trabajan ° 
buscan empleo. El Cine-Cuj'' 
Nebrija es, por el contrario, Ia 

institución con una valoración 
más positiva respecto a su fun
cionamiento. Es de destacar q"e 

el 35,5 por 100 de los encuestados 
echan de menos el teatro estable 
en la localidad. Respecto a Ia9 

insuficiencias en instalaciones 
que observan en su localidad, Io5 

jóvenes mencionaron que las 
culturales son las más deficita-
rias, con un 17 por 100, seguidas 
de cerca por las deportivas, 
bibliotecas y cines. 

Pasota y desilusionada son la* 
características que autodefinen 
mayoritariamente a esta genera
ción. Sólo un 21 por 100 mantie
nen confianza en el futuro. Sn 
visión del mundo es más realista 
que la que tienen los adultos, a 
pesar de ello mantienen una 
fuerte desesperanza en sí mis
mos, en sus posibilidades. Esta 
desconfianza la hacen extensible 
a los mayores, a los que no creen 
interesados por cambiar alg° 
importante en el país. Curiosa
mente, sólo el 40 por 100 de l * 
encuestados cree que lo haría 
mejor que sus mayores. 

Al igual que en otros estudios 
similares, las dos terceras partes 
no pertenecen a ninguna asocia
ción, siendo ligeramente menof 
la participación de las chicas, f 
pesar de ello, el 58 por 100 consi
dera importante estar asociado-
Respecto a las actitudes políticas-
es la parcela donde más se nota 
el llamado desencanto de Ia 

juventud, sienten por ella po00 

interés, aunque, extrañamente, 
se ven a sí mismos con suf iciente 
influencia como sujetos no acti
vos. Sólo 238 jóvenes de los 1.0*3 

encuestados dijeron tener una 
ideología clara, y en su respuesta 
concreta mencionaron grandes 
líneas de pensamiento político y 
en casos excepcionales el nom
bre de partidos políticos. 
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• La Corporación Munici
pal de Arganda del Rey se 
encuentra preocupada ante 
'°s últimos incidentes pro
tagonizados por parcelistas 
d e la urbanización Valde
corzas, S. A., cuyo resultado 
Jne la detención por efecti
vos de la Policía Municipal 
V puesta a disposición judi
cial de uno de dichos parce-
listas por amenazas directas 
contra el alcalde de la 
Población, Pedro Diez Ola-
zabal. La detención de dicho 
Parcelista se produjo tras la 
ultima reunión mantenida 
en el Ayuntamiento entre el 
equipo municipal y una 
presentación de afectados 
ae Valdecorzas, en la que 
^no de dichos afectados, 
tras expresar el alcalde que 
*el problema se va a acabar 
c°n la ley», le respondió: «Y 
tu te acabarás también.» 

El alcalde de la población 
ordenó su inmediata deten-
c\on por efectivos de la Póli
za Municipal, quienes le 
Mantuvieron retenido por 
nnas horas en el cuartelillo. 
•Acto seguido pasó a disposi-
C!°n judicial. 

•• tsa misma noche se 
egistraron diversos inci

dentes en la localidad, que 
icieron preocuparse seria-
ente al equipo municipal 

r°r las consecuencias que 
e los mismos podrían deri-
arse. AI parecer, según 

gentes municipales, un 
ehiculo sin identificar 
ecorrió todo el pueblo 
«cando el claxon y gritan-
0 consignas. También esa 

Misma noche alguien téle
l o a la Guardia Civil 
fundando que estaba 
Riendo la finca conocida 
orno Valdecorzas, tras lo 

c
ua¡, efectivos de la Guardia 

^H, Bomberos y Policía 
Municipal se desplazaron al 
9ar, comprobando que era 

Una falsa alarma. 

^ o s últimos incidentes 
fomentan los mismos 

edios— se registraron en 
c mismo Valdecorzas, 

uando alrededor de un 
^entenar de parcelistas, 
, tre los que se encontra
ban alrededor de diez perso-
üs de Arganda, hicieron 
n acto festivo, en el trans-
rso del cual se registraron 

graves enfrentamientos 
ntre ¡os mismos parcelis-

LA ASISTENCIA A LA TERCERA 
EDAD, A REVISIÓN (y II) 

La polémica surgida en torno al cierre de la 
residencia de ancianos San Isidro Labrador, de 
Aranjuez, parece haber encontrado un cauce de 
solución que, partiendo de la nueva política 
geronto-geriátrica emprendida por la Diputación 
de Madrid, siente las bases para la asistencia de 
la tercera edad de Aranjuez y su comarca. En 
este sentido, cabe la posibilidad de que el 
protocolo para reconvertir San Isidro en un 
centro de día quede firmado entre la Diputación 
y el Ayuntamiento de Aranjuez el próximo mes 
de septiembre. 

En septiembre podría estar firmado 
el acuerdo entre Diputación y Ayuntamiento de Aranjuez 

LA RESIDENCIA DE SAN ISIDRO SE 
RECONVERTIRÁ EN CENTRO DE DÍA 

A este principio de acuer
do se llego tras las reuniones 
mantenidas por el presidente 
de la Diputación, José María 
Rodríguez Colorado; el dipu
tado provincial Joaquín 
Rivera; el alcalde de Aran-
juez, Eduardo García, y el 
presidente del Consejo de 
Administración de Ciudades 
y Residencias de Ancianos, 
Emilio Ramón Rodríguez. 

Según Emilio Ramón 
Rodríguez, «tras estas reunio
nes se llegó al acuerdo de 
reconvertir San Isidro en un 
posible centro de día», con lo 
que se producía una variante 
en los planes del Ayunta
miento de Aranjuez, quien 
pedía la reconversión de la 
Ciudad Social de Ancianos. A 
través de este acuerdo se ha 
nombrado una comisión téc
nica de trabajo que elabore 
un informe para presentarlo 
el próximo mes de septiem
bre. «Este informe —mani
festó Emilio Ramón— permi
tirá abordar un plan geronto-
lógico en Aranjuez y su 
comarca.» El plan gerontolo
gía) que se abordará en los 
próximos meses supone el 
análisis de los recursos exis
tentes, costos y procedimien
tos que permitan tal recon
versión. 

El segundo tipo de reunio
nes mantenido por el actual 
equipo de Diputación se cen
tró en las fuerzas vivas ribe
reñas, como son los propios 
trabajadores de San Isidro, 
las centrales sindicales y dis
tintas asociaciones de la loca
lidad. A lo largo de estas reu
niones, a los trabajadores se 

les aseguró la permanencia 
en sus empleos. 

Los ancianos considerados 
«válidos» ya han sido trasla
dados de la residencia de San 
Isidro a la Ciudad Social de 
Ancianos de Aranjuez. Alre
dedor de cincuenta ancianos 
no válidos que quedan 
actualmente en San Isidro 
serán trasladados a Navalcar-
nero, donde las obras de un 

a la tercera edad de Aranjuez 
y comarca, de acuerdo con la 
política que sigue la Diputa
ción». Esta propuesta pasaba 
por «la transformación de la 
Ciudad Social de Ancianos 
de Aranjuez en un centro 
geronto-geriátrico». Tras las 
conversaciones mantenidas, 
la residencia San Isidro 
Labrador será la que se con
vierta, con las necesarias 

Con esta formula quedarían resueltos 
los problemas de los ancianos de 

Aranjuez y su comarca, a los que se 
podría prestar una 

atención integral sin apartarles de su 
entorno social 

nuevo centro se encuentran 
muy avanzadas. «El cierre de 
San Isidro como asilo es 
inminente», afirma Emilio 
Ramón. 

Este traslado supuso en su 
día algunos incidentes entre 
el Ayuntamiento de Aran-
juez y la Diputación, ya que 
el primero suponía que el cie
rre de la residencia de San 
Isidro no iba a traer contra
partidas a los ancianos de 
Aranjuez y su comarca. 

En base a esta situación, la 
Corporación municipal ela
boro un informe, fundamen
tado en la necesidad de 
«insertar la atención al ancia
no en la propia comunidad de 
origen», para lo que solicitaba 
«la apertura de las puertas de 
la Ciudad Social de Ancianos 

remodelaciones, en el centro 
solicitado. 

El plan formulado por el 
Ayuntamiento intenta «pres
tar una atención integral a la 
tercera edad de Aranjuez y 
comarca», que se materializa 
en la atención a los ancianos 
residentes en la Ciudad 
Social de Ancianos y en la 
residencia San Isidro, por un 
lado, y al resto de los ancia
nos de la comarca, por otro. 
A este plan no se opone el 
equipo de la Diputación, que 
está decidido a solventar el 
tema de una forma satisfacto
ria. 

Si bien la formulación del 
plan parece sencilla, su pues
ta en práctica puede chocar 
con serios problemas econó
micos que, de no llegarse a 

un acuerdo por ambas partes, 
podrían retrasar, cuando no 
inmovilizar, su final ejecu
ción. En este sentido, el pre
sidente del Consejo de Admi
nistración de Ciudades y 
Residencias de Ancianos 
manifestaba a CISNEROS 
que «el Ayuntamiento tiene 
que comprometer recursos, 
recursos importantes, ya que 
estamos hablando de cientos 
de millones de pesetas lo que 
costaría la reconversión». 

No hay que olvidar que la 
residencia San Isidro conser
va en la actualidad el aspecto 
decimonónico de un auténti
co asilo de ancianos, con 
todas las connotaciones que 
la palabra conlleva. 

A este respecto, hay que 
contar, ademas del coste eco
nómico de una reconversión 
importante, en el coste deri
vado del mantenimiento y 
del ámbito de aplicación del 
plan: atención al residente 
válido, atención al residente 
no válido (módulos asistidos), 
atención a enfermos agudos 
(sala de enfermería) y aten
ción a los ancianos de la 
comarca de Aranjuez a través 
del centro y hospital de día y 
la ayuda a domicilio. 

Según Emilio Ramón 
Rodríguez, «existe una acti
tud profunda de colaboración 
entre la Diputación y el 
Ayuntamiento de Aranjuez, 
pero se necesita articularla 
con actuaciones como, por 
ejemplo, las llevadas a cabo 
por el Ayuntamiento de Mós-
toles». A este repecto hay que 
decir que el Ayuntamiento 
de Móstoles, donde ya fun
ciona un plan similar al que 
se pretende en Aranjuez, tie
ne un acuerdo con la Diputa
ción (ver CISNEROS de 
16-7-82) mediante el cual el 
Ayuntamiento asume el 60 

f>or 100 de los costes totales y 
a Diputación el 40 por 100 

restante. 
Esta es una de las contra

partidas más serias a las que 
deberá hacer frente el Ayun
tamiento de Aranjuez, cara a 
la puesta en marcha de su 
plan geronto-geriátrico, no 
ya en la Ciudad Social de 
Ancianos, sino en la residen
cia de San Isidro Labrador. 
«De todas formas —concluye 
el presidente del Consejo de 
Administración— se va a lle-

f ar a un acuerdo en septiem-
re, en el que se instrumenta-

lizará una política para 
incluir en los presupuestos de 
1983.» 


